Parte de las célebres leyes de Engel "indispensables instrumentos para el análisis demo-econométrico", según afirma certeramente el autor y en seguida, valiéndose de los cuadros estadísticos publicados por el gran sociólogo francés Maurice Halbwachs, en su libro L'Evolution des Besoins dans les Clases Ouvrieres, llega a una serie de conclusiones de gran interés socio-económico.

Examina las leyes del consumo formuladas por diversos autores para exponer las correlaciones que pretenden hallar entre el consumo y el ingreso, el consumo y la clase social, etc.

Finalmente enfoca la Sociologia do Orçamento Familiar haciendo un cuidadoso estudio de los conceptos sobre normas de vida, con referencias especiales al Brasil. Se refiere a los diversos factores que influyen en el standard vital de las familias y entre otras, halla precisas relaciones entre el tamaño y la constitución de la familia, el volumen y el carácter de la producción, la situación cultural de la familia, el medio físico, etc.

La pequeña obra que comentamos esquemáticamente concluye con un capítulo sobre "As Classes Sociais e a saúde das masas" (Las Clases Sociales y la Salud de las Masas), ensayo de sociología y de biometría diferencial, en el que se estudian las relaciones entre la clase social, la renta familiar y las enfermedades, con apoyo en datos estadísticos de instituciones norteamericanas.

El trabajo de Guerreiro Ramos, por demás interesante, señala una ruta de investigaciones fecundas para los pueblos indolatinos en donde trabajos científicos de esta clase raramente son abordados y que constituirían una contribución valiosa para la resolución de sus problemas económico sociales.

Luis MIRELES.

Bastide ROGER.—"Introducción a la Psiquiatría Social" Traducción de Emilio Uranga. Cuadernos de Sociología. Instituto de Investigaciones Sociales. Universidad Nacional. México, D. F.

Un libro de 116 páginas, correctamente impreso, en el que en lenguaje llano se habla de todas aquellas cosas en que la Sociología puede servir a la psiquiatría, tanto desde el punto de vista estadístico como del de la sintomatología y el tratamiento.

La tesis del autor es humanísima. Considera que el loco es un inadaptado al medio social, que huye para refugiarse en la torre de marfil de su delirio, que es como caricatura del medio del que va huyendo. Pero el loco, en su soledad siente la nostalgía del medio que no ha sabido comprenderlo, y vive con eterna sed de justicia. Por esto, el autor no quiere que simplemente se encierre al loco en un asilo, sino que se readapte al medio social o se adapte éste al enfermo por una conveniente reeducación.

Al irse desarrollando los distintos temas de la obra van surgiendo las más variadas y profundas reflexiones. Es un libro que de paso, en sus pocas páginas, expone con toda sencillez ante el lector, el drama completo de las psicosis y las locuras, máscaras que se pegan al espíritu de quienes las sufren para hacer de sus personas, personajes grotescos plenos de angustia.

Dr. Alfredo RAMOS ESPINOSA.

ASOCIACION INTERNACIONAL DE SOCIOLOGIA. CONGRESO MUNDIAL. Zürich, 4—9 de septiembre de 1950.

La Asociación Internacional de Sociología, con la cooperación de la Organización Educativa, Científica y Cultural de las Naciones Unidas, está haciendo preparativos para el Congreso Mundial de Sociólogos, que tendrá lugar en Zürich, Suiza, del 4 al 9 de septiembre de 1950.

La decisión para la celebración de dicho Congreso fué tomada en una reunión preliminar, en Oslo Noruega, en septiembre de 1949, en la cual fué organizada la Asociación Internacional de Sociología, participando en ella representantes de veintidós países.

Se ha arreglado que la celebración del Congreso Mundial de Sociólogos tenga lugar simultáneamente con la reunión de la Asociación Internacional de Sociología. Como el programa del Congreso Mundial se consagrará principalmente a discusiones científicas de problemas sociológicos de interés común, la reunión del consejo y del Comité Ejecutivo de la Asociación Internacional de Sociología, se ocuparán, en una gran